

# Procès Verbal de l'Assemblée Générale de l'association Enlien du 31 octobre 2015 à la Maison Verte de Romont.

En présence de :

Sel Glânois : Mim, Marie, André, Jean-René et Marcel

Sel d'Oron : Liliane (le matin)

Sel d'Yverdon : Erel et Yvan (l'après-midi)

Sel de Chailly : Floriance

Sel Sarine : Chantal et Marcel

Sel de Bulle : Monique et Marilynn

Sel de Begnin : Francine et Carole

Non-présents : 3 Vallons, Sous-gare Lausanne, Trob Lausanne, Sel d'ici Grandvaux.

invités :

Sel de la Jogne : Christian et Marlies (utilisent communityforge.net)

David qui s'engage avec nous pour gérer la réflexion sur un nouveau site internet.

La matinée sera officielle :

Ordre du jour:

1. Bienvenue
2. Approbation de l'ordre du jour
3. Approbation du PV de la rencontre-AG enLien du 7 décembre 2014
4. Bilan 2014-2015 du site [enLien.ch](http://enLien.ch)
5. Bilan 2014-2015 de chaque SEL présent
6. Etat des comptes
7. Valorisation de l'engagement pour enLien
8. Cotisation et contribution 2016
9. Divers
10. Clôture de la partie officielle

L'après-midi sera une discussion sur l'avenir du site enlien.ch.

1. Bienvenue - début de l'assemblée à 9h30, présidée par Mim
2. Approbation de l'ordre du jour
3. Approbation du PV de l'AG de l'année passée
4. Bilan d'activité des Sels 2015 :
  - Le Sel de la Vallée est dissous
  - 2 sels tournent difficilement : Trob et D'ici
  - 9 actifs, croissance significative des échanges. Moyenne à 5,8 échanges soit 7,1h par membre en 2015, 5,2/6,3h en 2014 et 4,8/7,2h en 2013.
  - Il y aurait un potentiel supplémentaire en faisant le « ménage » et enlever les membres inactifs dans chaque Sel, ce qu'a déjà fait les Sels Sarine et de Bulle.
  - Les échanges intersel sont passés de 19% à 29% en 1 an, 34% des heures sont données en intersel. Les annonces sont mises en intersel de plus en plus. L'intersel est parfois plus local que le sel, ex : Vuisternens.
5. Bilan d'activité de chaque Sel :
  - Oron : Plus de comité, plus d'association. Il y a toujours quelques échanges, grande pause. Liliane s'occupe un peu du site, le minimum.
  - Begnins : AG ce lundi. Très important car les statuts bloquent l'engagement des membres du

comité à 4 ans et il faut donc absolument trouver 2 nouvelles personnes pour s'engager. Il y a peu de personne qui sont très dynamiques, ce sont toujours les mêmes. Ils vont supprimer les gens sans échange et sans contact depuis 2 ans.

Il y a une soirée par mois avec environ 15 personnes mais ce ne sont pas ceux qui font les échanges, comme s'il y avait 2 mondes. Ceux qui font des échanges représentent un groupe de 8 à 10 personnes pas plus.

Marcel demande si le fait de bloquer l'engagement au comité à 4 ans n'empêche pas trop de fluidité dans les départs et arrivées.

- Bulle : 80 membres

Il a été fait un grand nettoyage même des négatifs. Les bulles ont été absorbés par le Sel.

Ils ont décidé de supprimer les 20 bulles de cadeau de bienvenue.

Les soirées sont dans une salle louée les 1er mardis du mois. Problème du jour fixe et pas la date. Ils cherchent un autre local. Présence de 10 à 20 membres par soirée et 1 à 2 nouveaux inscrits à chaque fois. Elles sont plutôt animées par les membres.

Ils ont lancé un appel pour relancer l'échange d'objets et pour trouver un responsable informatique.

- Sarine : 311 membres

AG 15 jours avant.

Les temps forts sont les soirées du 7 très animées. Entre 5 et 12 nouveaux membres à chaque rencontre. +61% d'échange en 1 an. De plus en plus à gérer.

Ils versent 20 à 40 grains par soirée à la vannerie (lieu d'accueil qui est une association de quartier) qui est membre mais ils sont vite arrivés à 500 grains donc le sel aide aux repas communautaires et aux nettoyages à la vannerie.

Cette année a été marquée par l'organisation de la journée interSel qui s'est très bien passée.

Collaboration avec espace-femme, association étudiante pour une bourse d'échange d'habits gratuite, Le Port pour un marché gratuit.

Il y a 3 nouveaux dans le groupe animation, des très jeunes, c'est super.

Changement des statuts : si 3 ans sans échange et sans contact possible, le membre est supprimé. Ils ont supprimé une cinquantaine de membres parfois très en négatif : 1200 grains perdus par l'association pour se faire. Passage de la cotisation unique de 5 à 15 chf. Décision de soigner l'accueil des nouveaux et l'explication du fonctionnement passera de 30 à 45 minutes pour qu'ils prennent leur engagement plus au sérieux.

Au début, ils insistaient plus sûr le côté cool des échanges et du partage mais maintenant plutôt sur la responsabilité de l'engagement aux échanges.

- Glâne :

Soirée tous les 20 (grande chance de pouvoir avoir une date fixe au CO) mais pas libre en vacances. Ils trouvent facilement des solutions. Animations vivantes. Service de présentation du site internet offert lors de ces soirées. Demande aux membres pour services de mise en place et de rangement contre des sésames donnés par le Sel permet à ceux dans le négatif de remonter.

3 nouvelles dans le groupe animation : parité parfaite.

Pas encore de nettoyage des membres inactifs.

- Chailly : 60 membres.

Il y a de plus en plus de participation aux ateliers mensuels les 12 du mois mais pas les week-ends à cause des locaux pas libres. Animations hétéroclites. Elles ne sont que 2 dans le GA et il faudrait une 3ème personne.

- Yverdon (UnyverSel) : 70 membres sur enlien.ch, car il y a beaucoup de participants aux rencontres qui échangent sur place et qui n'ont pas besoin du site.

Comité de 7 personnes, 2 démissions en janvier (AG extra-ordinaire pour stabiliser le comité) et le secrétaire aura un co-responsable membre simple.

Plein d'idées, plein d'actions, belle évolution y compris pour les partenariats avec les Jardins du Coeur (local à disposition) qui distribuent les Cartons du Coeur (auquel le sel participe en échange du local). Et maintenant avec le « JECOS », service de la jeunesse qui prête un local aussi mais bientôt aussi trop petit mais il est plus centré et avec un beamer.

Invités :

- Sel de la Jogne : Sel bilingue sur communityforge =CF. Il existe depuis 11 ans et compte 70 membres. Même problème que tous les Sels, membres inactifs et peu de membres actifs mais très actifs. C'est difficile d'amener les membres à animer eux-mêmes les soirées de rencontre. Les séances sont donc moins nombreuses et ils n'ont pas de local fixe pour le moment.
- Sel Sion (David) n'existe plus après épuisement.

6. Approbation des comptes à un solde de 267,60 chf

Mim s'occupe du retour de l'excédent de contribution versé par UnYverSel.

Liquidation du sel de la vallée : la liquidation des grains a été faite. Décision de demander la dernière cotisation par Mim.

Trob et D'ici sans nouvelles : Décision d'envoyer un mail à tous les membres du Trob pour qu'ils se prennent en main et s'organisent s'ils souhaitent continuer à utiliser le site internet. Problème d'équité avec les autres Sels qui cotisent. Délai de réponse à fin décembre 2015.

7. Valorisation de l'engagement pour enlien.ch :

- Mim se sent très valorisée comme ça.
- Décision de donner 1h pour un PV
- On s'engage pour enlien lors de ces journées et discussions : décision d'un forfait de 1h par demi-journée de présence par individu et pas par Sel car tous les membres étaient invités mais on pose une limite à 2 membres par Sel rémunérés pour les séances suivantes. Si quelqu'un n'en veut pas, il peut les offrir.

8. Cotisation et contribution 2015 et 2016 :

Problématique à discuter plus tard en fonction de la décision future de refonte du site internet. On reste tel quel pour le moment : 50 chf par Sel et 15 minutes en monnaie de SEL par membre de contribution.

Quand on aura décidé pour le site, on pourra faire une AG extra-ordinaire pour en discuter.

Mim ne veut plus de contribution car elle a été assez valorisée. Mais le groupe insiste pour lui donner un minimum pour tout son travail d'entretien du site : 1h/mois.

9. Divers :

- Liliane s'excuse mais ne pourra pas rester pour la discussion de l'après-midi.
- Les thèmes de soirées peuvent être mis et vus sur la page d'accueil du site dans la catégorie « présentation du Sel »
- Marcel exprime son plaisir de la présence de membres extérieurs et le potentiel d'un début de discussion sur le rêve d'une plateforme commune aux Sels Romands. André complète par le retour de leur voyage à Genève le week-end passé. Les échanges InterSEL sont difficiles entre Sel du Lac et Annemasse et entre Genève et Begnins, vraiment dommage. Christian ajoute que les envies bougent beaucoup et que le site enlien.ch est précurseur et donne envie d'y participer.
- Discussion sur une monnaie unique. A chacun de dire s'il le souhaite ou pas dans la discussion sur le site l'après-midi. (Liliane qui part est complètement pour!)

10. Clôture de la partie officielle à 12h

### Résumé du World café sur les analyses personnelles du site enlien.ch

David introduit la notion de créativité d'abord. Poser ce qu'on souhaite puis aller chercher les solutions en fonction.

Bien : InterSel, intercommunautaire, fiable, transparence, historique des échanges, diversité

Moins bien : interface trop serrée, trop d'infos, pas attrayant visuellement

Mieux : meilleure interface d'accueil, créer une vitrine de présentation de chaque sel, ok sur smartphone, créer des zones intermédiaires d'échanges par rapport à la localisation de l'utilisateur.

David a étudié 4 ou 5 sites d'échanges :

1. Communityforge.net (CF) : présentation par Marlies et Christian.

Un programmeur de CF est très intéressé par notre intérêt et a fait exprès 1 plateforme démo d'un nouveau site hébergé par eux. Il a fait au plus proche du site enlien. Il a mis peu de temps car ça lui a été transmis par Marlies suite à la rencontre interSel du 13 septembre.

CF = 400 communautés, 240 Sels surtout en France, Belgique et Suisse (6 Sels Romands), s'occupe de la route des Sels qui est revenu chez CF après le changement de leur équipe de bénévoles, que du bénévolat, gratuit mais dons, ce qui est proposé n'est qu'une possibilité, support non-stop

La plateforme de démo est très semblable à enlien comme voulu. Les différences sont :

- On part de tous les sels vers un seul alors que maintenant c'est l'inverse.
- On peut choisir les sels sur lesquels on publie son annonce individuellement et pas uniquement sur son propre sel ou en interSel total.
- Il faut que les Sels aient la même valeur horaire pour que ça fonctionne mais différentes monnaies ne posent pas de problème.
- On peut donner ou demander les grains et ça doit être validé par l'autre partie à chaque fois avant que la somme soit envoyée. Ça réglerait les problèmes d'échanges pas soldés si le receveur oublie de verser les grains.
- Compte secours pour ceux qui n'ont pas internet
- Accès comme administrateur permet de donner des accès particuliers à certains membres directement sur le site. Il faut tout de même une personne relais qui maîtrise les outils informatiques sur place car l'accès administrateur permet de tout changer !

Envie d'une plateforme commune qui est seulement à l'étape de projet pour CF sur Paris (70 Sels). Ce qu'a fait Mim est très envié !!!!

Mais obsolète bientôt et Mim n'a plus le temps. Solution : soit réactualiser enlien.ch soit améliorer et lancer l'interSel sur CF.

Comment gérer la grandeur de CF car c'est un très gros ensemble ? On peut aller se former, ce qui est prévu par CF et le soutien fonctionne principalement par skype sans problème.

2. Easyswap : surtout à l'uni de Lausanne.

Problème : si on crée un compte, on reçoit des swaps, on en reçoit si on invite des gens. Il n'y a plus que 4 ou 5 membres. Et pas du tout d'interSel, pas de communauté.

Mieux : meilleur graphisme, géolocalisation des annonces.

3. Tryngo : Genève

Mieux : surtout sur géolocalisation, interface très intéressante.

Problème : startup donc argent demandé.

4. Cyclos : ONG britannique, 4000 communautés en anglais et allemand (toute la suisse allémanique)

Bien : gratuit (sur dons)

Problème : plutôt comptabilité que social, mélange avec enjeux financiers (crédits mutualisés sur la monnaie « Le Léman »?), ok sur smartphone mais que pour les paiement.

Conclusion : discussion ouverte sur collaboration : 3 options

- continuer enlien le plus longtemps possible mais sur une vieille technologie.
- Collaborer avec quelque chose d'existant
- faire complètement nouveau

Tour de table :

André : il y a eu beaucoup de problème de réponse par CF, problème de confiance. Mais Christian annonce que l'équipe a complètement changé et qu'elle est géniale. Si nous avons un cahier des charges clair, le programmeur annonce 3 à 4 mois de travail.

Marilynn : + de sens d'utiliser l'existant pour optimiser l'énergie nécessaire : CF ou Cyclos

Marie : Démo très similaire et pas convaincue par le graphisme mais apparemment amélioration possible. Plutôt collaborer avec CF car même éthique de partage (Sels) et apparemment très compétents et rapides. Possibilité de rassembler tous les Sels romand est génial.

Jean-René : Potentiel positif très agréable. C'est rassurant que la route du Sels soit revenue sur CF. Peut-être piste de jeunes en formation à l'école d'ingénieur de Fribourg.

Carole : très important le travail sur l'interface plus épurée et graphique.

Christian : Faire des recherches avant de se décider.

Chantal : faire concession et en priorité, tous les sels sur la même plateforme. Elle s'inquiète du support trop éloigné pour un projet d'échange local. L'équipe de CF est convaincante.

Monique : qui s'engage et donne du temps ?

Yvan : Mim ne peut plus s'en occuper et obligés de changer alors collaboration est pour le mieux. Problème de sécurité sur une si grande plateforme ?

Mim : Pour la collaboration mais il y a eu des problèmes avec CF. Mais si l'équipe a changé, c'est prometteur. On veut beaucoup mais commençons au plus simple et avançons petit à petit.

Erel : Rassembler les sels d'abord. Partir sur une base simple mais améliorable dans le temps facilement. Démo a montré des possibles et la fiabilité.

Marcel : Rassembler les Sels, CF a l'air d'être efficace et de s'approcher de nos envies. Souhaitable et possible.

Francine : Ensemble, proximité de l'équipe de développeur ?, pérennité de l'équipe de CF car très grande organisation donc reprise du travail à faire plus facilement potentiellement même si l'équipe bénévole actuelle se fatigue.

Floriance : pose le problème de réinscription. Le but étant d'exporter les données automatiquement.

Marlies : d'abord réfléchir à comment on veut s'engager. Garder l'authenticité de chaque Sel. On va arriver au résultat souhaité, c'est sûr.

David : ne s'était pas présenté. Informaticien qui a fait la formation en développement de système durable à la maison verte. Insiste sur le fait que le bénévolat s'épuise et que sa nature d'informaticien irait vers tout reprendre à 0. Donc pour nous préserver et rendre le projet possible, la collaboration sur de l'existant serait le mieux

BUT : reprendre tous les post-its des idées de l'après-midi et créer un cahier des charges précis à transmettre à CF puis voir s'ils sont capables de le faire et si oui s'ils sont d'accords. Et aussi combien de temps ça prendrait. David est d'accord pour faire le relais mais il faut d'autres informaticiens. Et si ça dépasse ses compétences, il verra avec le développeur de CF.

Soit nous faisons d'abord le cahier des charges et on invite ensuite les autres Sels qui ne sont pas sur enlien.ch, soit on s'assemble d'abord.

Faire en fonction de l'historique des relations et du site. Mim a créé le site du Sel Glanois puis d'autres Sels ont demandé à la rejoindre et du coup, elle a créé enlien pour les échanges en interSel.

#### CONCLUSION :

D'abord penser à nos besoins.

Créer un groupe de travail pour réaliser le cahier des charges, envoyer une invitation aux autres sels de CF pour intégrer les séances de travail car ils connaissent bien leur site alors que nous non. Si personne ne répond, tant pis.

Noyau : David, André (histoire et éthique des Sels romands), Christian, François Meuus (programmeur de CF qui a fait la démo), Ibrahim?(Sel Sarine, jeune informaticien, Chantal le contacte), Marie, Jean-Louis ?